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103年度
花蓮縣議會廣告

一九三縣道位處花蓮的

北大門，行經知名景

點七星潭，也將是蘇花改

公路通車後的分流道，但

路面狹窄，四年來積極向

縣府、中央爭取經費進行

拓寬工程，這條道路在傅

縣長極力反映下順利得到

補助，工程將於一○五年

開始施工，並配合蘇花改

工程於一○六年底前完工，這件引以為傲的事，

可望為花蓮觀光發展、經濟成長帶來正面效益。

　另外，七星潭風景區海岸石頭常遭遊客撿拾，

致使景區風貌受損，建議縣府觀光處與旅行社加

強聯繫，呼籲旅客發揮公德心不撿拾景區石頭。

193縣道106年將完成拓寬

花蓮縣阿美公教會館，

讓許多遊子到花蓮

沒有旅館時，住宿非常方

便，但近年來未見有效

利用荒廢在那裏，有礙觀

瞻，而且環境衛生極差，

夜間閒人隨便留糞，也影

響鄰近學校，原行處應盡

速進行妥善規劃，再造該

館生機。

　原住民木雕師配合石雕季與石雕師聯合現場展

現才藝，但唯獨木雕區冷冷清清，有不被重視的

感覺，希望文化單位結合木雕師的心聲、意見，

讓他們有個合理平台與世界級及在地的木雕師相

互交流學習技能、共同競技。

應該活化阿美公教會館

原住民族事務由原住民

族自己當家作主，是

從政以來一貫的理念，也

是積極爭取的方向，將向

各級政府提出要求，試辦

平地原住民自治區，落實

造福原住民族人的政策，

並不要再被政黨綁架。

　原住民鄉親多數以務農

維生，但因銷售管道、平

台的缺乏，讓他們辛苦耕作的農產均未能獲得應

有的收益，導致無法改善家計，為了爭取原住民

農民應有權益，建議相關單位在原民部落成立有

機無毒野菜專區，扶植原住民產銷合作社，爭取

農路闢建。

促試辦平地原民自治區

針對現行原住民族基本

法規定有關原住民

土地等各項權益，與原住

民族人息息相關，但多數

族人不按法令，不了解申

辦程序，導致政府美意無

法落實，希望縣府、鄉鎮

公所相關承辦人員出自誠

心、愛心來輔導原住民取

得應有權益。

　秀林鄉南區慕谷慕魚生態園區對地方觀光發

展、區內鄉親收益均有幫助，但因故推動停擺，

建議應該摒棄個人私利，停止相互攻擊，結合各

界力量才能共創部落產業經濟與就業雙贏甚至多

贏局面。

輔導原民了解應有權益

花東海岸土地遭海浪侵

蝕問題，豐濱海水侵

蝕每年增加五公尺，這些土

地都持有土地權狀，為保障

土地所有權人的權益，應盡

快在立法院通過土海法案，

以保障土地所有權人的權益

。目前海岸法沒有提到，希

望縣政單位向上級盡快反映

。

　遭海浪侵蝕流失之私有土地，已有多年，百姓的

損失無法估計，請中央早日以國有土地以地易地來

補助，以維護土地所有權人權益，來保障私有財產

。

保障土地所有權人權益

仁里消防分隊應速搬遷

身為農家子弟的我以農

民代言人自居，再次

重申針對縣政府推動五年

全面契作應盡快完成，並

且將花蓮農產品打造成為

台灣第一的農產精品，以

提高農民收益改善生活。

另外最重要的就是仁里消

防分隊的辦公廳舍已不符

需求，花蓮縣政府應盡

快找尋適當的地點，目前閒置的花蓮舊菸場就相

當不錯，除了空間足夠，更能因此有人管理，而

避免影響環境觀瞻，讓這塊國有土地可以有效運

用，不致再繼續荒廢。

原住民傳統文化應持續

推廣、落實，應闢建

「Ｍａｒｅｎｇｒｅｎｇ大

道」（暫訂馬任任大道），

彰顯阿美族成年禮的特色與

重要性，政府單位應盡速派

人前往會勘，並與當地原住

民、部落頭目進行商討，讓

這條成年禮大道以原汁原味

來呈現。

　原住民福利、就業是一大問題，過去政府進行卡

車司機、怪手人才等機械工程培訓，原住民族人才

培訓應更加多元、多樣，如飯店經營等觀光人才培

訓，符合花蓮發展所需的人才，進行重點培訓，讓

青年留在故鄉就業。

政府應闢建馬任任大道

張峻擔任議員期間，

很務實的在地方為

民服務，尤其他善於協調

，許多地方難以解決的問

題，到他手裡都迎刃而解

，尤其光復地區種植檳榔

的農民很多，他尋求農業

處、農改場參與，現在已

經有超過十六公頃的檳榔

園，轉作子彈蓮霧。

　張峻對於基層建設尤為重視，只要鄉親在生活

上有需要政府挹注經費，改善建設或服務的地方

，張峻都義不容辭，不畏艱難的挺身而出，為民

眾解決困難。張峻希望鄉親再給他機會，他會更

用心、更努力，不會讓鄉親失望。

全力以赴解決民眾困難

花蓮縣議員謝國榮在縣

議會縣政總質詢中，

針對自由街大排整治工程

、日出香榭大道及彩虹夜

市如何活絡提出質詢。

　謝國榮指出，自由街大

排施設工程嚴重影響周邊

商家生計，希望地方稅務

局能在施工期間給予房屋

稅與營業稅的減免。

　謝國榮表示，自由街大排施工安全圍籬應盡速拆

除，還給周邊商家生活空間。對於日出香榭大道進

度也希望能盡早完成。

爭自由街大排商家權益

發展觀光，讓世界發現花蓮是行銷花蓮、促進花蓮蓬勃

發展的首要施政重點，縣議會在發展花蓮增加鄉親收

入的原則與前提下，一定會支持縣政府所有發展觀光的政

策與經費。

　縣政府在縣議會臨時會時追加，辦理「花蓮夏日紅面鴨

及雷射水幕展演」活動追加經費九○○萬元、辦理「知卡

宣水資源再利用設施」追加預算四五○○萬元、擴充「臨

時水資源再利用設施」追加案六五○萬元及配合「二○一

四花蓮翱翔季活動」辦理「花蓮縣環保科技園區廠房空調

暨屋頂隔熱灑水設備採購案」追加預算一七三三萬一千元

，都獲得議會議員的支持，同意追加，可見縣議會對縣政

府為花蓮觀光的努力是肯定及認同的。

　今年暑假縣政府所推出一連串的大型觀光活動中，九天

九夜的夏戀嘉年華及原住民聯合豐年節都已順利舉行，獲

得的回響是正面的、是鼓勵的，鯉魚潭紅面鴨家族再現江

湖、鳳林環保科技園區的翱翔季，均造成風潮，人潮湧現

，相信在縣政府的努力下一定不會讓鄉親失望。

　至於即將在知卡宣辦理的親水設施工程，追加預算一五

○○萬元，似乎規模太小，區內硬體設施恐無法滿足遊客

需求，建議廣列預算將規模做大，增加吸引力，滿足遊客

需求。

讓花蓮蓬勃發展 支持縣政府政策

改造花蓮，愛護土地，

讓振富為社區及鄉

親，謀得最幸福的空間與

生活。一、增進花蓮各鄉

鎮就業工作機會。二、推

動觀光產業發展、吉安溪

環保工法改造、自強夜市

衛生與行銷改善。三、監

督縣政、改善機關行政效

率、關懷弱勢。四、推銷

農產，維護農民、勞工權益。五、推動裝設各路

口監視器，維護治安環境。六、注重改善各地區

「路平、燈亮、水溝通」問題。七、督促解決治

安、竊盜、交通阻塞、停車位不足問題。八、解

決惡臭、噪音、流浪狗等環境問題。

一、督促政府加強公共造

產，嚴格把關預算合理

分配，杜絕貪瀆浪費。二、

督促政府落實教育福利。

三、監督政府全力加強社會

福利，保障老人、婦女、弱

勢、兒童殘障福利。四、積

極爭取花蓮市地重劃完整

性，活絡現值土地之最高價

值合理利用。五、花蓮是大

理石原鄉，積極營造美麗街道特色。六、強力要求

編足足夠預算，改建花蓮火車站為百年經典車站。

七、打造國際石雕公園，將花蓮特色呈現；設立世

界級有特色的法國的莫內花園。八、持續推動建設

南北濱海岸成黃金海岸。

把關預算分配杜絕浪費

爭取連任的縣議員潘富

民，平日熱心公益、

功在地方，有口皆碑。這

次參選第十八屆議員，服

務即將邁入三十年，願以

豐富的行政和問政經驗，

替鄉親們服務，更與政府

行政部門搭起橋樑，以溝

通和監督技巧，替百姓服

務，謀鄉親最大的福祉，

絕不辜負鄉親栽培富民連任七屆的恩情。

  他參選政見包括加速推動花東高速公路的建設

縮短城鄉差距，要求政府重視與天博鬥的農民受

天災時農損補助能加速等等。

推動建設縮短城鄉差距

阿美族縣議員陳修福

在政壇表現優異，任

內爭取老人活動中心、托

兒所等等各項基層建設績

效卓著，並主張大力培育

族人學習各項技藝，在他

的努力促成下，各部落處

處充滿希望與生機。

  　此外他也是一位全天候

服務的縣議員，族人的小

事就是他的大事，地方上無論大小事物，都可以

看到他熱心參與和經營的身影，這次南區平地原

住民選舉，他穩紮穩打、步步為營，他相信好人

才不會被埋沒！

族人小事就是我的大事

縣議員王燕美近年不再

加入政黨成為無黨

籍縣議員，但是各黨派看

上她的服務熱忱與政治長

才，不斷邀請她加入，她

都不為所動，自由自在、

無黨無派，反而沒有負

擔、包袱。王燕美目前大

力爭取的就是南北平衡，

她認為花蓮屬狹長地形，

不少建設都重北輕南，也就是因為她的大力爭

取，已經陸續解決不少重北輕南的怪象。王燕美

除了在政壇上表現出鐵娘子風範，其實她也有柔

情萬千的一面，花蓮南區有許多關懷弱勢族群的

活動，也都有她默默行善的身影。

無黨無派沒有負擔包袱

縣議員

暢談參選

政見與理念

花蓮觀光在縣政府推動

下，已經看到起飛，

希望未來迎接二○一七年

蘇花改通車後，花蓮交通

進行通盤考量，讓交通順

暢不打結，讓觀光的點、

線、面連結，不論到北中

南都有其特殊景點，行銷

整體花蓮。

　打造觀光地帶，如鯉魚

潭的紅面鴨、水幕表演，可以打造一個意象鯉魚潭

或意象花蓮，比照西湖的表演模式。另外，警察工

作勤務相當繁忙，勤務編排可較合理化，讓員警能

有回家的時間，而警察的職務繁重，超勤津貼應合

理發給，不要比其他縣市還要低。

交通須做到順暢不打結

為社區鄉親謀幸福生活

張  峻


